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В  ЦЕНТРЕ  ВНИМАНИЯ

«точки роста» видятся Вам в осуще-

ствлении этого взаимодействия в

ближайшей и среднесрочной перс-

пективе?

— Экономические и инвестиционные

связи области наиболее активно разви-

ваются с Российской Федерацией, ко-

торая была и остается нашим основным

потенциальным торговым партнером —

на нее сегодня приходится 48 процен-

тов внешнеторгового товарооборота.

Примером интеграционного объедине-

ния между нашими регионами является

введенный в эксплуатацию в декабре

2013 года завод по производству мел-

косортного строительного проката ТОО

«ЕвразКаспианСталь» в Костанае. Из

приграничных областей наиболее ак-

тивные внешнеторговые связи склады-

ваются с Челябинской областью. В ус-

ловиях рыночной экономики активизи-

ровались реальные связи между реги-

онами, конкретными предприятиями,

торговыми фирмами, средним и малым

бизнесом. На уровне Торгово-промыш-

ленных палат наших областей постоян-

но проводятся торгово-экономические

миссии, «круглые столы» и переговоры

казахстанских и южно-уральских пред-

принимателей.

Касаясь сотрудничества с Республи-

кой Беларусь, следует сказать, что на

предприятии «АгромашХолдинг» ведет-

ся сборка комбайнов совместно с бе-

лорусским производственным объеди-

нением «Гомсельмаш». Считаю, что

дополнительные меры, направленные

на наращивание взаимных поставок

продукции машиностроения, с исполь-

зованием различных финансовых ме-

ханизмов поддержки экспорта, вклю-

чая инструменты льготного лизингово-

го финансирования, в перспективе бу-

дут способствовать дальнейшему раз-

витию в отрасли. Созданный потенци-

ал торгово-экономических, культурных

и других форм взаимоотношений по-

зволит повысить эффективность наше-

го сотрудничества, но уже в более рас-

ширенном формате — в рамках Евра-

зийского экономического союза.

— Какие направления сотрудниче-

ства с городами-партнерами и го-

родами-побратимами, на Ваш

взгляд, можно было бы активизиро-

вать для более полной реализации

потенциала «дипломатии городов» в

2015 году в рамках Евразийского

экономического союза?

— С точки зрения сотрудничества

для нашего региона наиболее перс-

пективны сельское хозяйство, пере-

работка продукции агропромышлен-

ного комплекса и промышленность.

Необходимо  информационное  обеспечение
межрегионального  сотрудничества

Костанайская область Казахстана

граничит с тремя областями

Российской Федерации — Челябинской,

Курганской, Оренбургской — и, в силу

географического расположения, находится в

большей отдаленности от других государств —

членов Евразийского экономического союза. Какие

тенденции характерны для международного взаимодействия

области с зарубежными партнерами? Какой опыт реализации

партнерских связей с городами других стран здесь накоплен? На

вопросы «Р» отвечает аким Костанайской области Казахстана

Нуралы Мустафинович САДУАКАСОВ.

плодотворного взаимодействия явля-

ется также сотрудничество нашей об-

ласти с китайской провинцией Ганьсу,

торговые отношения с которой разви-

ваются с 2004 года в соответствии с

Соглашением о дружбе и сотрудниче-

стве. В 2014 году с этой провинцией

было подписано Соглашение об углуб-

лении практического взаимодействия.

— Как Вы оцениваете реальный

уровень экономических, инвестици-

онных и инновационных связей Кос-

танайской области с городами-парт-

нерами и городами-побратимами

из Евразийского экономического со-

юза в России и Беларуси? Какие

— Территориальная близость регио-

нов Российской Федерации и Коста-

найской области стимулирует и активи-

зирует двустороннее сотрудничество,

которое наблюдается практически во

всех отраслях промышленности и агро-

промышленного комплекса, а также в

социальной сфере. Наши взаимоотно-

шения базируются на заключенных Со-

глашениях о торгово-экономическом,

культурном и приграничном сотрудни-

честве, которые подписаны со всеми

приграничными областями, а также со

Свердловской областью Российской

Федерации и Гродненской областью в

Беларуси. Примером длительного и

Священная
память
С течением

времени дата

начала Великой

Отечественной

войны

не становится

менее

трагичной, а

боль от военных

утрат менее

острой. Мы

не забываем,

да и права

не имеем забыть

мрак коричневой ночи. Тем символичнее,

что именно поздним вечером 22 июня в

Тростенце был открыт монумент «Врата

памяти» — первая очередь мемориального

комплекса на месте самого крупного

на оккупированной территории СССР

концентрационного лагеря. Стоящего

в одном черном ряду с Освенцимом,

Майданеком и Треблинкой...

Состоявшийся на пропитанной кровью и стра-

даниями жертв нацизма земле митинг-реквием

собрал тысячи наших сограждан, ветеранов, быв-

ших узников концлагерей, представителей дип-

корпуса, гостей из зарубежья. К ним после возло-

жения венка к монументу обратился Президент:

— Мы свято чтим и всегда будем помнить

жертв той войны. Поэтому возведение мемо-

риала в Тростенце является для белорусов де-

лом чести.

Этот мемориал стал поистине общенарод-

ным проектом. Были открыты благотворитель-

ные счета, на которые поступают деньги от

граждан и организаций. На строительство была

перечислена и часть средств, заработанных

на республиканском субботнике. Александр

Лукашенко выразил слова глубокой признатель-

ности всем, кто воплощает в жизнь этот масш-

табный проект:

— Пусть этот памятник служит сближению лю-

дей во имя идеалов добра и милосердия. Пусть он

напоминает нам, нашим детям, нашим внукам,

как важно ценить и оберегать мир и обществен-

ное согласие. И пусть он никогда и никому не по-

зволяет забывать о том, к каким чудовищным тра-

гедиям приводят идеи нацизма, нетерпимости и

стремление навязать свою волю силой оружия.

Мы должны сделать все, чтобы на нашей земле

всегда торжествовали принципы гуманности, вза-

имоуважения и исторической памяти.

По окончании митинга-реквиема Александр

Лукашенко пожелал всем мира, счастья и доб-

ра. Президент коротко пообщался с представи-

телями дипкорпуса и духовенства, но задержал-

ся для теплого общения с ветеранами:

— Держитесь, прошу вас. Очень жаль, что вас

осталось совсем немного. Но вы все же держи-

тесь!

Максим ОСИПОВ

osipov@sb.by

СОБЫТИЕ

30 июня Палата представителей Национального собрания

соберется на заключительное заседание седьмой сессии.

Главный вопрос повестки дня — назначение даты

президентских выборов. Так предписано Конституцией:

«Выборы Президента назначаются Палатой представителей

не позднее чем за пять месяцев и проводятся не позднее

чем за два месяца до истечения срока полномочий

предыдущего Президента».

Открыто. Честно. Спокойно

•ДОСЛОВНО

ПРЕЗИДЕНТ:
— Предстоящие выборы являются в определенном смысле экзаме-

ном для всех органов власти. Это экзамен перед народом, перед
теми, кто доверил нам судьбу Беларуси. Их итоги продемонстрируют
отношение людей к результатам нашей работы, а также станут осно-
вой стратегии дальнейшего развития страны...

Перед нами стоят серьезные и ответственные задачи. Нам необходи-
мо подготовить и провести президентские выборы, во-первых, откры-
то, во-вторых, честно, в-третьих, спокойно, и самое главное — строго
в соответствии с белорусским законодательством и теми обязатель-
ствами, которые мы взяли перед международными организациями...

Мы никому не будем запрещать наблюдать за выборами: ни внут-
ренним наблюдателям, ни зарубежным...

Политическая стабильность, мир и согласие являются краеуголь-
ными элементами последовательного социально-экономического
развития страны. Мир, покой и стабильность гораздо важнее любых
электоральных кампаний, любых президентских, парламентских и
прочих выборов. Это судьба нашего народа и нашей страны: мир,
покой и стабильность...

ЦИК, должностные лица обязаны принять все меры для организа-
ции выборов на самом высоком уровне. На достойном уровне! С
детальной проработкой всех аспектов, начиная от информирования
избирателей до создания равных условий кандидатам...

Главной темой нашей политики всегда оставалась и будет оста-
ваться забота о человеке. Никакое производство, никакая страна
ничего не стоит, если не может создать нормальные условия для
жизни человека... Мы откровенно и честно сказали: мы не будем под
выборы накручивать, печатать деньги, изымая из золотовалютных и
других резервов, накручивать заработные платы. Но коль мы не име-
ем такой возможности для повышение зарплаты, цены должны быть
соответствующие. Это в наших руках...

Главный вопрос — это экономика, функционирование экономичес-
кой системы нашего государства. По этому критерию будут оценивать
нашу деятельность в этот период.

Две недели назад Председатель

Центральной комиссии по выборам и

проведению республиканских рефе-

рендумов Лидия Ермошина на встре-

че с Президентом предложила про-

вести голосование 11 октября. Дата

соответствует конституционным ка-

нонам. Теперь слово за нижней пала-

той Парламента. А об организации

электоральной кампании шла речь на

совещании у Президента.

Из состоявшегося разговора сле-

дуют несколько ключевых тезисов.

Главную роль в избирательном про-

цессе играет ЦИК. Никто не вправе

пытаться вмешиваться в его работу.

Если только сам Центризбирком не

потребует допустимого законом со-

действия. При этом местным влас-

тям надлежит быть готовыми оказать

необходимую организационную под-

держку важного государственного

мероприятия.

Наблюдению за выборами никаких

препятствий не будет. Доступ должен

быть открыт как интересующимся

людям из-за рубежа, так и гражданам

нашей страны.

— Пусть смотрят, делают соответ-

ствующие выводы, — сказал на этот

счет Президент.

Безопасность. Важнейший аспект

серьезной политической кампании.

На фоне тревожных событий в мире и

у самых наших границ он особенно

актуален. Президент ставит задачу

руководителям всех органов власти

обеспечить четкое, бесперебойное

функционирование государственно-

го аппарата, жесткую исполнительс-

кую дисциплину, максимальную ско-

ординированность действий верти-

кали власти и силовых структур. Но

при этом Александр Лукашенко пре-

дупредил:

— Без всяких излишеств, без вся-

ких глупых, бестолковых, ненужных

инициатив, типа не туда пошел, не

там стал, хватать, тащить и так далее.

Работайте на упреждение. Разъяс-

няйте, объясняйте, просите... Мы не

должны допустить ни малейшей дес-

табилизации обстановки в стране!

А во главе угла экономика и забота о

человеке. Президент концентрирует

внимание Правительства: к концу ав-

густа — началу сентября предприя-

тия должны работать на полную мощ-

ность и не на склад. На склад — нико-

му не надо. Люди должны иметь ра-

боту. Иметь заработок и уверенность

в завтрашнем дне.

     Дмитрий КРЯТ

     kryat@sb.by

•ПОДРОБНО

О некоторых деталях организа-

ции избирательной кампании

после совещания журналистам

рассказала Председатель ЦИК

Лидия ЕРМОШИНА.

     О сроках

— Дата проведения выборов ста-

нет известна 30 июня, когда ее ут-

вердит Палата представителей. С

этого момента начнется отсчет всех избиратель-

ных мероприятий. Центральная комиссия собе-

рется 1 июля на заседание, утвердит календарный

план, смету расходов предстоящих выборов, а так-

же основные постановления, которые будут регу-

лировать проведение первых этапов избиратель-

ной кампании...

Если парламент утвердит дату, то до 17 июля все

потенциальные кандидаты должны будут предста-

вить в ЦИК необходимые документы.

     Об атмосфере

— Фон президентской избирательной кампа-

нии будет спокойным и максимально благожела-

тельным... Беларусь пригласит наблюдать за вы-

борами представителей всех международных

организаций, перед которыми имеет соответству-

ющие обязательства. В их числе Парламентская

ассамблея Совета Европы, ОБСЕ, Исполком СНГ.

     О смете

— По нашим расчетам, два тура президентских

выборов обойдутся бюджету в 260 миллиардов

рублей. Один — в 181 миллиард... Деньги будут

выделены в полном объеме и полностью обеспе-

чат в разумных рамках проведение всех этапов

избирательной кампании.
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